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MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020  
AÑO XXXII. NÚMERO: 11.323. 

EDICIÓN NACIONAL 
PRECIO: 1,70 GELPMUNDO

CARLOS SEGOVIA  MADRID 

El ministro de Inclusión, Segu-
ridad Social y Migraciones, Jo-
sé Luis Escrivá, ha decidido in-
cluir en la reforma del sistema 
de pensiones que perfila estos 
días la prohibición de las jubila-
ciones forzosas en las empre-
sas pactadas en los convenios 
colectivos del país. Así lo ase-
guran a este diario fuentes de 
la Mesa del Diálogo social en 
que se debate esta medida de 
ahorro. 

Neurona  
desvió a México 
129.000 euros 
con facturas 
falsificadas de  
‘spots’ políticos 

El Gobierno censará a quienes 
se nieguen a recibir la vacuna

SIGUE EN PÁGINA 26

Arrimadas defiende su 
negociación con Sánchez: 
«Le desenmascaramos» 
«Cs es el único centro liberal y no se diluirá en el PP»

ESTEBAN URREIZTIETA  MADRID 

El administrador de Neurona en 
España ha entregado al juez 
Juan José Escalonilla, que inves-
tiga la supuesta financiación 
irregular de Podemos, cuatro 
facturas por importe de 129.000 
euros, hasta ahora inéditas, que 
respaldan nuevos desvíos de 
fondos a la referida sociedad 
instrumental. PÁGINA 12

P A

P E L

LA REVISTA 
DIARIA DE  

EL MUNDO

EL GÉNERO DE 
TERROR SE REINVENTA 
CON UNA GENERACIÓN 
DE MUJERES CINEASTAS

“EN VENE-
ZUELA QUIEN SUFRE 
ES EL PUEBLO; ES UNA 
SITUACIÓN DOLOROSA”

GUSTAVO DUDAMELCINE

  Las vacunas son las intervenciones sanitarias más rentables que hay (Ezekiel Emanuel) 

POR BEATRIZ RIOS, RAQUEL VILLAÉCIJA Y ANDRÉS MACHADO / PÁGINAS 14, 15, 20 A 22 / EDITORIAL EN PÁGINA 3

Una pareja se abraza ayer en el aeropuerto Adolfo Suárez Madrid-Barajas tras la llegada de un vuelo con origen en el Reino Unido. EFE

Inés Arrimadas, ayer, en la sede de  EL MUNDO. ALBERTO DI LOLLI

LUIS ÁNGEL SANZ  MADRID 

La presidenta de Ciudadanos, Inés 
Arrimadas, defendió ayer en un 
encuentro virtual con los lectores 
de EL MUNDO que la negocia-

ción de los Presupuestos con Pe-
dro Sánchez ha servido para «me-
jorarlos» y para «desenmascarar» 
al presidente del Gobierno.

PÁGINAS 8 Y 9 / EDITORIAL EN PÁGINA 3 

Desalojada  
la okupa  

que se reía  
de la policía 

Amenazaba con denunciar 
por allanamiento de morada 

a quien intentara echarla 
del domicilio

POR GEMA PEÑALOSA / PÁGINA 13

La inmunización será voluntaria, 
pero se creará un Registro de 
Vacunación con las personas 
que opten por no ponérsela

La aparición de la nueva cepa 
del virus en Gibraltar obliga  
a endurecer los controles en  
el lado español de la frontera

España cierra sus aeropuertos 
a los vuelos procedentes del 
Reino Unido 48 horas después 
que el resto de Europa

LA COMISIÓN EUROPEA APRUEBA LA COMERCIALIZACIÓN DE LA VACUNA DE PFIZER BIONTECH 

Podemos y los nacionalistas presionan a 
Sánchez para renovar ya el CGPJ PÁGS. 4 Y 5

Escrivá quiere 
prohibir las 
 jubilaciones 
forzosas para 
ahorrar en 
pensiones 
Empresarios y sindicatos 
cuestionan la medida por 
el riesgo de que eleve  
más el paro juvenil

BALONCESTO  Comienza la  

‘vieja nueva’ NBA con los 

Lakers de Marc Gasol como 

grandes favoritos  PÁGINAS 34 Y 35 
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ESPAI~IA La policfa encuentra una guia
de Villarejo con nombres en clave

CU’TUeA E1 Prado multiplica sus
visitantes digitales en la pandemia P28

Gibraltar ultima la supresi6n del
control fronterizo con Espafia
Madrid y Londres preparan un acuerdo por el que los brit/tnicos que
vayan del Reino Unido al Pefi6n deber/tn pasar un control de pasaportes

MIGUEL GONZ~,LEZ, Madrid
Los britanicos que viajen a Gi-
braltar en un futuro tendr~n que
someterse a controles de pasa-
porte para visitar su colonia,
mientras que los espafioles po-
drfin entrar libremente en ella y
los llanitos circular pot Espafia y

por todos los paises del espacio
Schengen (26 en total, de los que
22 pertenecen a la UE). Esa ser/t
la principal consecuencia prficti-
ca del acuerdo que ultiman Espa-
fia, Reino Unido y Gibraltar para
definir la relaci6n del Pefi6n con
su entorno espafiol a partir del 1

de enero, cuando se consume el
Brexit. El encaje de la agencia
europea de fronteras (Frontex)
en el pacto es el Oltimo escollo.

Madrid y Londres ultiman es-
te pacto que supondria la supre-
si6n de los controles fronterizos
entre Gibraltar y Espafia. Las

dos partes estfin de acuerdo en
garantizar la libre circulaci6n de
personas pot la Verja sin necesi-
dad de un control de pasaportes
a cambio de que el aeropuerto y
el puerto de Gibraltar se convier-
tan en frontera exterior de la
Uni6n Europea. P~.GINA 18

JOAN MARGARIT RECITA ANTE LOS REYES. Los Reyes entregaron ayer en Barcelona el premio Cervantes al poeta Joan Margarit, que no Io
pudo recibir en abril en Alcal& de Benares pot la pandemia. La Casa del Rey caiificd el acto de "privado" y no Io incluy6 en la agenda oficial. En la
anterior visita de Felipe Vl a Barcelona, el 9 de octubre, hubo grandes medidas de seguridad y protestas en la calle. / J J (EFE) PAG~NA 

La propuesta de
Escrivfi bajaria
una media del
5,5% las nuevas
pensiones
Calvifio rechaza subir
el salario minimo si
no hay acuerdo social

C. E. CU~ / M. V, GOMEZ, Madrid
El Gobierno ha cuantificado 1o
que supondria extender de 25 a
35 a~os el periodo de c6mputo
de la pensi6n, como ha plantea-
do el ministro de Seguridad Soo
cial, Jos~ Luis Escrivfi. Se traduci-
ria en una rebaja media del
de las futuras pensiones, seg~n
estimaciones gubernamentales.
La propuesta suscita el rechazo
de los sindicatos y de Podemos.
Mientras, la vicepresidenta eco-
n6mica, Nadia Calvifio, se opone
a una subida del salario minimo
si no hay acuerdo entre los agen-
tes sociales. PAGINAS a8 Y 39

PSOE y Podemos
aceleran adn m~s
la reforma del
Poder Judicial

JAVlER CASQUEIRO, Madrid
PSOE y Unidas Podemos registrao
ron ayer una petici6n para habili-
tar enero de manera que se
apruebe mils rfipido en el Congre-
so la reforma legal que impedirfi
al Consejo General del Poder Ju-
dicial acordar nombramientos
cuando su mandato, como ahora,
haya caducado. La tramitaci6n
permite registrar enmiendas pa-
ra endurecer la norma y, como
quiere Podemos, regular que la
renovaci6n se pueda hacer con
mayoria absoluta, y no de tres
quintos como ahora. PAGINA 15

La nueva cepa brit inica del virus
se extiende ya por Europa

Compromiso de movilidad con
vehiculo de sustituci6n:

NUN¢~ "rE ~U|I:)APu~ SIN ¢OC1-1~.

Meiores coberturas. Meior precio.
GARANTIZADO.

:̄÷::~. ~

917 701 795 lineadirecta.com

Espafia se une a las limitaciones de los vuelos desde el Reino Unido
i/. DOMJNGuEz / P. LINDE, Madrid

La variante del coronavirus que ha
infectado Londres y el sur de Ingla-
terra ya se extiende por toda Euro-
pa. Se han detectado casos en Gi-
braltar, Dinamarca, Paises Bajos e
Italia. Los expertos alertan de que,
muy probablemente, ya haya reba-
sado las fronteras del Reino Unido
hace semanas y se est6 multiplican-
do pot todos los paises de Europa.

Estos especialistas matizan que
afln hay que demostrar que la velo-
cidad de contagio de esta variante

La UE aprueba la
vacuna y los
espafioles pierden el
miedo a pon6rsela ~

en Inglaterra, un 70% m~is r~pida,
obedezca a la propia agresividad
de la nueva modalidad del virus o
bien a la relajaci6n de las medidas
de Boris Johnson. Mientras, Espa-
fia, como otros paises enropeos, se
ha sumado a la limitaci6n de rue-
los con el Reino Unido en un inten-
to de frenar la extensi6n de esta
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AP

A medida que se peinan los últi-

mos fl ecos del Mensaje de Navidad 

de Felipe VI crece la intensidad de 

las especulaciones y el fuego cru-

zado entre Moncloa y Zarzuela. En 

el Gobierno hay confi anza en que 

las alusiones del Rey a la situación 

Moncloa pide al Rey que el mensaje 
del 24 sea «sufi cientemente explícito»
Espera que dé un discurso «tranquilizador» ante la crisis del emérito

de su padre sean «lo sufi ciente-

mente explícitas» como para dejar 

satisfecha a esa parte de la opinión 

pública que siente que Don Felipe 

debe una explicación. Hay tam-

bién esperanza en que sea un men-

saje «tranquilizador». ESPAÑA 8

El CIS desmonta a Iglesias: 
solo el 0,3 por ciento se 
declara preocupado              
por la Monarquía ESPAÑA 9

Crisis con 
Marruecos 
tras 
reivindicar 
Ceuta y 
Melilla 
Exteriores convoca 
a la embajadora de 
Mohamed VI ESPAÑA 11

Los trabajadores 
de Podemos no 
conocían a ningún 
empleado de 
Neurona ESPAÑA 12

El Gobierno suspende los 

vuelos a Reino Unido, 

después de Italia y Francia

España se aísla 24 horas tarde 
y la cepa entra en Gibraltar

Picardo reconoce que ya 

hubo un caso de la variante 

en noviembre INTERNACIONAL 14

La UE autoriza la vacuna   

de Pfi zer. Sanidad registrará 

a los que la rechacen

DIARIO INDEPENDIENTE DE INFORMACIÓN GENERAL • MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 2020 • Año XXIII • 8.020 • PRECIO 1,70 EUROS • EDICIÓN MADRID

Trabajo asume 
que el SMI 
subirá 9 euros 
máximo en 2021 
ECONOMÍA 26

Ángel Simón, 
presidente de 
Agbar, empresario 
del año ECONOMÍA 30

Simón, ayer, en la sede de Fomento BIDEN DA EJEMPLO El presidente de EE UU, de 78 años, se vacunó ayer para transmitir a la población su total confi anza en 
el medicamento de Pfi zer que en los próximos días también empezará a distribuirse en Europa
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 MARTES, 22 DE DICIEMBRE DE 2020. PRECIO: 1,40 E

La Universidad 
planea un cribado 
si suben los 
contagios tras la 
Navidad         Pág. 5
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La idea del rector “choca” con la de Casado que descarta la realización de test a los 
alumnos por parte de Sacyl ❚ Rivero confía en recuperar la industria del español en junio

La Universidad planea un cribado 
tras Navidad si sube la incidencia 

R.D.L. | SALAMANCA 
La Universidad arranca mañana 
las vacaciones de Navidad con la 
mirada puesta en la vuelta el 11 
de enero, tras los encuentros fa-
miliares que podrían disparar 
los contagios. “Si al regreso ve-
mos una incidencia mayor pro-
cederemos a un cribado masivo 
o a hacer test por grupos o por 
centros”, aseguró ayer el rector 
Ricardo Rivero en el tradicional 
encuentro con los medios de co-
municación. La idea “choca” 
con el planteamiento de la con-
sejera de Sanidad, Verónica Ca-
sado, que ayer también descartó 
la posibilidad de que Sacyl haga 
test a los alumnos a su regreso. 
En cualquier caso, Rivero avan-
zó: “Si detectamos riesgos, tene-
mos medios para hacer nuestro 
propio cribado si es necesario”.  

La situación en la institución 
académica parece controlada en 
estos momentos, aunque la se-
mana pasada, probablemente co-
mo consecuencia del puente de 
diciembre, se registró un leve 
aumento, con 6 casos activos 
cuando en las semanas anterio-
res fueron solo 2 y 3, según el 
servicio de vigilancia de la Uni-
versidad de Salamanca. De mo-
mento, se está incidiendo en la 
concienciación de la comunidad 
universitaria con diversas cam-
pañas, pero Rivero insistió: “No 
podemos bajar la guardia, tene-
mos que pensar a largo plazo”, y 
subrayó que depende del com-
portamiento de la comunidad 
universitaria que tras la Navi-
dad se vuelva al modelo de pre-
sencialidad segura.  

Ante la llegada de las vacu-
nas, el rector instó a mirar hacia 
2021 como un año para comen-
zar a revertir los efectos del CO-
VID. “Vamos a colaboración en 
la recuperación económica con 
todas las capacidades de la Uni-
versidad”, aseguró y se refirió 

en primer lugar a la reactiva-
ción de la atracción de un mayor 
número de estudiantes a Sala-
manca, especialmente interna-
cionales, aunque recordó que la 
mitad de los alumnos de máster 
han estado físicamente en la ciu-
dad pese a la pandemia. “Traba-
jaremos para que vuelvan los es-
tudiantes de español y aumen-
ten los alumnos de máster y doc-
torado en formato presencial”, 
señaló y se mostró confiado en 
que en junio haya una presencia 
importante de estudiantes de 
castellano, pero también de los 
Cursos de Derecho que organiza 
la Fundación General, ya que 
volverán al formato presencial. 

Ricardo Rivero y Celia Aramburu, en el encuentro con los medios de comunicación. | ALMEIDA

Modelo Arizona 
El rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, incidió 
ayer en la importante coordinación con las instituciones del entor-
no universitario. Es lo que denomina el “modelo salmantino” que, 
a su juicio, diferencia a esta provincia y a su universidad. En este 
sentido, puso como ejemplo el próximo Campus Agroambiental, 
con la participación de la Universidad, el Ayuntamiento, la Dipu-
tación, la Junta y el sector empresarial. En esta línea, el rector in-
sistió en la necesidad de apostar por proyectos basados en la trans-
ferencia de conocimiento que abran posibilidades de empleabili-
dad, creando valor añadido para los titulados. “No quiero ser co-
mo Harvard, quiero hacer una universidad que colabore para te-
ner un entorno de oportunidades”, comentó en referencia al mo-
delo de la Universidad de Arizona. No faltó la autocrítica. Rivero 
destacó el trabajo de su equipo y de la plantilla y, aunque recono-
ció que no ha descansado ni un solo día desde que estalló la pan-
demia, dijo haber cometido errores de coordinación y de interpre-
tación y confesó tener abandonados los debates de la CRUE.
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JUAN FLORES  
Entrada al Rectorado de la Universidad de Sevilla

MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Si el curso pasado muchos estudian-
tes sevillanos se quedaron sin Eras-
mus por culpa del coronavirus que les 
impidió viajar, el próximo curso pare-
ce que va a ocurrir todo lo contrario.  
Se van a ir más que nunca. Claro que 
será siempre que la situación de la epi-
demia esté ya controlada a partir del 
próximo mes de septiembre, cuando 
suele comenzar el curso para estos jó-
venes. 

La demanda para irse durante el 
curso 2021/2022 de Erasmus ha creci-
do de forma importante. Concreta-
mente, según los datos provisionales 
que maneja la Universidad de Sevilla, 
las peticiones de estudiantes que quie-
ren marcharse a estudiar un curso en 
las universidades europeas que se in-
cluyen en el programa Erasmus+ ha 
aumentado un 6,37 por ciento con res-
pecto al año pasado. 

Así, si el curso pasado hubo 2.040 
peticiones, este curso y de cara al pró-
ximo, con las cifras que se han cono-
cido hace unos días en la resolución 
provisional de este programa, han sido 
de 2.170 estudiantes. 

¿A qué se debe ese aumento del nú-
mero de peticiones para marcharse a 
estudiar a un país europeo? Según Car-

men Vargas, vicerrectora de Interna-
cionalización de la Hispalense, se acha-
ca a que los que el año pasado no pu-
dieron marcharse como consecuencia 
del Covid que les dejó en tierra y sin 
poder salir, quieren hacerlo el próxi-
mo curso. 

De hecho, siguiendo los criterios de 
flexibilidad que marca la Comisión Eu-
ropea para los casos de fuerza mayor, 
como es el de una pandemia, se esta-

bleció que habría que ser flexibles y 
permitir a los estudiantes que pudie-
ran incorporarse a esos destinos du-
rante el curso siguiente. 

«La CE nos dijo que fuéramos flexi-
bles y alargáramos los plazos de eje-
cución del proyecto», explicó la vice-
rrectora. Sobre todo teniendo en cuen-
ta que se trataba de alumnos que 
habían concurrido a una convocato-
ria competitiva y que habían ganado 
una plaza.  

Ampliación de plazas 
Por ello, la Hispalense ha estimado que 
esos estudiantes tenían derecho a una 
plaza de movilidad y así ha sido con-
servando su derecho a marcharse. Para 
que los que no pudieron marcharse 

Crecen las peticiones para irse 
de Erasmus el próximo curso
∑ A los estudiantes de 

este año se suman los 
que el curso pasado se 
quedaron por el Covid

cuando a partir de comienzos de año 
estalló la crisis del coronavirus, pue-
dan cursar un Erasmus el próximo cur-
so.  

De hecho, según Vargas, han teni-
do que solicitar la ampliación de pla-
zas en algunas universidades de des-
tino. Son datos que contrastan con la 
situación que se generó entre los es-
tudiantes que estaban estudiando fue-
ra a principios de este año. Una gran 
parte de los Erasmus que estaban fue-
ra volvieron de sus países de destino 
entre los meses de febrero y marzo 
ante el crecimiento del número de ca-
sos de coronavirus. Sobre todo mu-
chos de los que se encontraban en Ita-
lia.  

La Hispalense suele mover cada año 
unos 2.000 estudiantes que se mar-
chan a estudiar fuera a uno de los paí-
ses que se incluyen en el programa 
Erasmus+. 

Este año, para la edición 2021-2022 
se han ofertado un total de 5.940 pla-
zas, de las cuales 4.396 son para des-
tinos en países pertenecientes al pro-
grama Erasmus+ y 1.544 para destinos 
en países no pertenecientes al Progra-
ma Erasmus+. 

Grados, máster y doctorado 
La convocatoria va dirigida a estudian-
tes que cursan grado, máster, o docto-
rado. Además, se incluye una amplia 
oferta de dobles titulaciones interna-
cionales, que tienen prioridad de fi-
nanciación. 

La estancia mínima en estos pro-
gramas suele ser de tres meses, y la 
máxima de doce, por nivel académico 
(grado, máster y doctorado), con la ex-
cepción de los grados en Medicina, Far-
macia y Odontología, que por su ex-
tensión permiten una movilidad de 
hasta 24 meses. 

En el otro lado de la balanza, a prin-
cipios de curso se conocía el dato de 
que había bajado de forma importan-
te el número de estudiantes interna-
cionales que llegaban a Sevilla y que 
se estimaba que la caída era del 40 por 
ciento con respecto a cursos anterio-
res. A la Hispalense llegaron al inicio 
del curso 886 universitarios de fuera 
de España, una cifra muy inferior a los 
1.415 que lo habían hecho el curso an-
terior.

El Consejo Social de la Universi-
dad de Sevilla ha aprobado el 
Presupuesto de la institución 
universitaria para el próximo año 
2021, que se presenta en equili-
brio y asciende a un total de 
497.776.950 euros. 

Según la Hispalense, el docu-
mento se ha presentado en 
sintonía con las líneas estratégi-
cas del programa de gobierno del 
rector para el próximo mandato y 
contempla la culminación de los 

últimos compromisos plasmados 
en el acuerdo de la mesa general 
de Negociación de las Universida-
des Públicas de Andalucía, de 
febrero de 2018, así como con el 
resto de políticas de promoción y 
oferta de empleo público. 

Cabe destacar el esfuerzo 
presupuestario de 13,2 millones 
de euros para el mantenimiento 
del apoyo a la docencia y a la 
investigación y transferencia a 
través de los planes propios de la 

Universidad de Sevilla. También 
continúan los programas de 
becas y ayudas propias de la 
Hispalense para los estudiantes, 
con una dotación de 2,1 millones 
de euros, y las becas de movilidad 
para las que se destinará una 
cuantía superior a cinco millones 
de euros.   

Finalmente, se incluyen 
dotaciones para continuar dando 
impulso a la cultura, a la restau-
ración del patrimonio, a las 
infraestructuras y a los servicios 
sociales y comunitarios. La 
Hispalense recibirá para fondos 
Covid 15,30 millones de euros.

El presupuesto para el próximo año 
será de cerca de quinientos millones

Ampliar plazas 
La demanda ha crecido en 
la Hispalense por encima 
del 6 por ciento y han 
tenido que ampliar plazas 

abcdesevilla.es/sevilla
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La UMA mantiene las 
partidas de becas y se 
aumentan en 500.000 
euros las ayudas de 
cohesión social, hasta 
llegar a 1.750.000 euros 
F- GUTIÉRREZ

 
MÁLAGA. La Universidad de Má-
laga contará este año 2021 con 
un presupuesto de 297 millones 
de euros, 21 millones más que 
en el actual ejercicio. El presu-
puesto mantiene las partidas de 
becas y se aumentan en 500.000 
euros las ayudas de cohesión so-
cial, hasta llegar a 1.750.000 eu-

ros. La Universidad de Málaga 
incrementará sus gastos en per-
sonal un 4,5 por ciento en este 
próximo año, hasta alcanzar los 
188,7 millones de euros, a los 
que hay que sumar otros 1,7 mi-
llones correspondientes a la su-
bida salarial prevista en los Pre-
supuestos Generales del Estado. 
El consejo de gobierno aprobó 
ayer estas cuentas, que hoy mis-
mo deben ser ratificadas por el 
consejo social de la UMA para 
que ya sean oficiales. 

La UMA tiene previsto mante-
ner durante el próximo año sus 
planes de becas así como los de 
investigación, transferencia, do-
cencia o internacionalización. 

Para el curso 2020/21 se mantie-
nen los incrementos concedidos 
en las becas y asciende a 
1.750.000 euros la beca de cohe-
sión social. La dotación del plan 
propio de investigación y trans-
ferencia y de divulgación cientí-
fica de la Universidad de Málaga 
mantiene su dotación de 
4.386.529 euros. Por su parte, el 
plan propio de smart-campus 
continúa con su dotación presu-
puestaria de 432.000 euros. 

Otro de los planes propios, el 
de docencia, tendrá una dotación 
de 2024.004 euros, mientras que 
el de internacionalización y co-
operación asciende a 424.000 eu-
ros. Por su parte, los planes de 

empleabilidad y para la innova-
ción y el emprendimiento cuen-
tan con una dotación de fondos 
propios que asciende a 298.750 
euros. Finalmente, el plan pro-
pio de igualdad de género tiene 
una dotación presupuestaria de 
100.000 euros. 

el Consejo de Gobierno ha apro-
bado la creación del Instituto Uni-
versitario de Investigación en for-
mación de profesionales de la Edu-
cación, que dirigirá el profesor 
José Ignacio Rivas y cuyo objeti-
vo es incentivar y promover la in-
vestigación, el desarrollo cultural 
y la transformación social en la 
formación de los educadores.  

Por otra parte, en la sesión de 
ayer se ha aprobado la creación 
de seis plazas de profesor titular 
y una de catedrático de Univer-
sidad, así como el reglamendo 
por el que se regula el consejo de 
estudiantes.

Los gastos en personal se 
incrementan un 4,5% hasta 
los 188,7 millones, más 
otros 1,7 millones por la 
subida salarial de los PGE

La Universidad contará en 2021 con un 
presupuesto de casi 300 millones de euros

José Ángel Narváez.  SUR
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Martes 22.12.20  
LA VERDAD

La negociación del 
plan de financiación 
plurianual, que vence 
este año, se retrasa         
por la crisis  

F. CARRERES
 

MURCIA. La Universidad de Mur-
cia (UMU) aprobó ayer su pre-
supuesto para el próximo año, 
con un ajuste a la baja con res-
pecto a 2020 del 1,4%, y a la es-
pera de que se dé el visto bue-
no a las cuentas de la Comuni-
dad y de que se retomen las ne-
gociaciones del nuevo plan de 
financiación plurianual, retra-
sado por la crisis.  

El Consejo de Gobierno de la 
UMU cifró ayer en 230.210.840  
euros, un 1,4% menos que este 
año, su presupuesto para 2021, 
y que contempla un incremen-
to de gasto en personal y un des-
censo en infraestructuras, moti-
vado por el final de las obras del 
Aulario de Ciencias de la Salud. 
En gastos de personal hay un au-
mento del 1,72%, por lo que la 
UMU ha pedido un incremento 
del 2,48% de financiación a la 
Comunidad. En inversiones de 
infraestructuras, el próximo año 
no figura la partida de fondos 
Feder destinada a la construc-
ción del Aulario de Ciencias de 

la Salud, ya finalizada. Sí que se 
mantienen las partidas presu-
puestarias de centros y depar-
tamentos. Entre tanto, sigue pen-
diente la negociación del nuevo 
plan de financiación plurianual 
(el actual vence en 2020), pero 
la UMU prefiere esperar a un 
contexto más estable para reto-
mar las conversaciones.  

Nuevos grados 
La UMU dio el visto bueno ade-
más a los nuevos títulos de gra-
do en Ciencia e Ingeniería de 
Datos, interuniversitario con la 
UPCT e interfacultativo (parti-
cipan las facultades de Infor-
mática, Matemáticas y la escue-
la de Ingeniería de Telecomu-
nicaciones), y el grado en Tera-
pia Ocupacional. 

El nuevo grado interuniver-
sitario representa «una expe-
riencia de colaboración, inédi-
ta a nivel de grado, entre las dos 
universidades públicas de la Re-
gión, «y se va a desarrollar en 
uno de los sectores emergentes 
y más demandados por la so-
ciedad actual, aspirando a for-
mar futuros profesionales ex-
pertos en la captura, análisis, 
visualización e interpretación 
de todo tipo de datos», destaca-
ron fuentes de la UMU. El gra-
do en Terapia Ocupacional se 
impartirá en Lorca. 

La UMU ajusta a la baja 
su presupuesto para 
2021, de 230 millones 
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Hace unos días se celebró la en-
trega de los premios Manuel La-
borde en su XX edición, organi-
zada por la UPV/EHU. El lugar 
elegido para el acto fue el cen-
tro  Joxe Mari Korta. 

Los objetivos de este galardón 

son fomentar ideas y proyectos 
de emprendimiento en el entor-
no universitario, apoyar y difun-
dir la cultura empresarial en el 
colectivo universitario, aprove-
char el potencial innovador de 
la universidad para la creación 
y desarrollo de nuevas empre-
sas y favorecer nuevas fórmulas 
de apoyo al empleo. Va dirigido 
al personal docente e investiga-
dor, a empresas que deciden ex-
plotar los resultados de una in-
vestigación realizada en colabo-
ración con la universidad, a tra-
vés de la creación de una nueva 
compañía, y a personas titula-
das, postgraduadas o alumnado 
de último curso de la UPV/EHU. 

Asistieron al encuentro Agus-
tin Erkizia, vicerrector del Cam-
pus de Gipuzkoa de la UPV/EHU; 
Jabier Larrañaga, diputado fo-

ral de Promoción Económica y 
Proyectos Estratégicos; Leyre 
Madariaga, directora de Em-
prendimiento, Innovación y So-
ciedad de la Información del Go-
bierno Vasco; Marisa Arriola y 
Ainhoa Aizpuru, directora-ge-
rente y directora de proyectos 
de BIC Gipuzkoa, respectivamen-
te; Imanol Cuétara, responsa-
ble de emprendimiento de SPRI 
y Aimar Insausti, relaciones ex-
ternas del Campus de Gipuzkoa. 

El proyecto ‘Detente’ se llevó el 
primer premio. Propone el de-
sarrollo de una plataforma de 
nuevos sensores para la detec-
ción de virus, en personas y su-
perficies, con la combinación de 
diferentes métodos basados en 
técnicas físico-químicas. Reco-
gieron el premio Zoraida Freixa, 
profesora de Investigación de 

Ikerbasque; Francesc Monra-
bal (DIPC); Ivan Rivilla y Fer-
nando Cossío (UPV/EHU) y Tho-
mas Schäfer (Polymat). El pro-
yecto ha obtenido el premio de 
7.000 euros y el apoyo y asesora-
miento de BIC Gipuzkoa para su 
desarrollo. También, el apoyo de 
Kutxa y la Diputación a través 
de Biozientziak Fundazioa. 

El segundo premio correspon-
dió al proyecto ‘Bitxo’, basado 
en la producción del gusano ‘Te-
nebrio molitor’ como una nue-
va fuente de alimentación y pro-
ducción de fertilizantes soste-
nible. Recogieron el galardón Ta-
sio Camarero (Mondragon Uni-
bertsitatea) y César Martín 
(UPV/EHU). Este premio está va-
lorado con 3.000 € y el asesora-
miento de BIC Gipuzkoa. Tam-
bién participaron en el acto los 

Premiados, representantes de la UPV/EHU e institucionales, en el acto celebrado en el centro Joxe Mari Korta.

 
GENTE DE                          
LA CIUDAD 
JOTI DÍAZ

 jotidiaz@facilnet.es

responsables de los otros tres 
proyectos finalistas: Josu Ase-
guinolaza (3R3D Technology Ma-
terials); Ylenia Alonso (Bambú) 
y Andreas Seifert y Ion Olaetxea 
(CIC nanoGUNE). 

Agustin Erkizia dijo que los 
premios representan «un reco-
nocimiento expreso al buen ha-
cer de los diferentes equipos del 
campus, porque solo a través del 
emprendimiento y de la innova-
ción podremos hacer frente a los 
grandes retos del presente y del 
futuro que tiene la sociedad vas-
ca». 

Jabier Larrañaga destacó el 
«planteamiento colaborativo» 
de los proyectos, su «carácter 
investigador» y su «encaje en 
sectores de futuro como la sos-
tenibilidad o los nuevos mate-
riales». 

«Somos un territorio peque-
ño pero capaz de grandes co-
sas», añadió. «Estos premios re-
flejan la receta para construir 
nuestro bienestar económico y 
social del futuro».

XX Premios Manuel Laborde 

           

Organizados por la UPV, 
tienen como objetivo 
fomentar ideas 
y proyectos en  
el entorno universitario

ECOS DE SOCIEDAD

Puede enviar su mensaje a: 
Correo postal: Calle Portuetxe, 2. 20018. 
San Sebastián. 
Correo electrónico:  
ecos@diariovasco.com 
Fax: 943 410814.

Cumpleaños

Zorionak Joxe! 
Katea ez da eten! 
Muxu handi bat 
Patri, Leire eta 
Eneko, Enara eta 
Joseba, Noa, Natale 
eta Ekiren partez.

Janire 16 años. 
Para la rubia más 
guapa e inteligente 
Que pases un gran 
día. Maite Zaitugu
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EDICIÓN CÁDIZ/PROVINCIA

La UCA, un referente mundial
en Ciencias del Deporte 312

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

PORTADA

63000

11303

Diario

213 CM² - 19%

1478 €

1,12

España

22 Diciembre, 2020

P.20



CÁDIZ

Redacción CÁDIZ

La Universidad de Cádiz se ha co-
locado de nuevo entre las mejores
del mundo en el ámbito de las
Ciencias del Deporte: El Global
Ranking of Sport Science Schools
and Departments, una clasifica-
ción dentro del prestigioso Ran-
king de Shanghái, sitúa a la UCA
entre las 151-200 mejores del
mundo en este área.

Así, la UCA se consolida una vez
más como una referencia interna-
cional en este ámbito de conoci-
miento. Se trata de la séptima uni-
versidad española que aparece en
la reputada lista. Para elaborar es-
te ranking, se evalúa a nivel mun-
dial el rendimiento de universida-

des que cuentan con unidades de-
dicadas al deporte y además, ha-
yan participado activamente en la
investigación en este campo en los
últimos cinco años.

Las universidades se valoran se-
gún los indicadores de rendimien-
to académico o de investigación,
incluidos los artículos indexados
en Web of Science, el total de citas,
las citas por artículo, los artículos
publicados en el 25% de las princi-
pales revistas y el porcentaje de ar-
tículos publicados de colabora-
ción internacional.

El área de Ciencias del Deporte
de la UCA trabaja activamente en
diferentes líneas de investigación
relacionadas con la actividad físi-
ca y la salud, los hábitos de vida sa-
ludable, la condición física, la pre-
vención y tratamiento de enferme-
dades cardiovasculares o la pro-
moción de hábitos de desplaza-
miento activos o prácticas saluda-
bles en todos los rangos de edad.

En agosto pasado, la UCA entró
por primera vez entre las mil me-
jores universidades del mundo,
dentro del Academic Ranking of
World Universities (ARWU).

La UCA, entre las
mejores del mundo en
Ciencias del Deporte
●Una lista del

Ranking de Shanghái

la coloca entre las

151 y 200 primeras

en este campo
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Universidad de Sevilla

La responsabilidad
social, en el ADN de la

Universidad de Sevilla

a Universidad de Sevilla (US)
es ambiciosa en la atencidn que
presta a su comunidad universi-
taria. E1 cuidado de las personas
que la conforman es el principal
objetivo de la atencidn social

brindada. Para ello ofrece numerosos progra-
masque permiten cubrir las necesidades de in-
formacidn, orientacidn, asesoramiento y asis-
tencia a la comunidad universitaria. Adem~s,
se presta especial atencidn a la conciliacidn de
la vida laboral y familiar, a la discapacidad, a
la igualdad entre hombres y mujeres, al volun-
tariado y la sostenibilidad. Pero su preocupa-
cidn social tambi6n se extiende al resto de la
sociedad mediante programas de intervencidn
y convenios de colaboracidn para la atencidn
a situaciones y colectivos m~s vulnerables en
nuestro entorno geogrfificamente mils cercano
yen paises en vias de desarrollo a trav6s de la
cooperacidn universitaria.

Los colectivos con nece-
sidades especfficas, como
mayores y personas en si-
tuaciones de vulnerabili-
dad son una prioridad para
la Universidad de Sevilla.
De forma pionera a nivel
nacional, las personas con
discapacidad pueden optar
a programas de insercidn o
de acompafiamiento, becas
especfficas, apoyo psicold-
gico o alojamiento para ga-
rantizar la igualdad de opor-
tunidades en el desarrollo
de sus estudios. E1 colectivo
de personas refugiadas y las

vlctimas y familiares de violencia de g6nero
tambi6n disponen de ayudas especificas.

Las actuaciones de la Universidad de Se-
villa se ajustan a los componentes que orga-
nismos intemacionales han establecido para
considerar a una insti-
tucidn de educacidn su-
perior como promotora
de salud. No en vano, la
Universidad de Sevilla
forma parte de la de la
Red Espafiola (REUS) 
de la Red Iberoamericana
(RIUPS), y se integr6 
la Red Andaluza de Uni-
versidades Promotoras de

Los colectivos con ne-
cesidades especiflcas,
como mayores y perso-
nas en situaciones de
vulnerabilidad son una
prioridad para la US

Salud (RAUS). Con la aprobacidn, adem~s,
de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible
de la ONU, las actuaciones de las universida-
des promotoras de salud adquieren una nueva
dimensidn, el del trabajo para hacer avanzar
el cumplimiento de dicha agenda en aquellos

ABC Sevilla Especial
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objetivos que se relacionan con la salud y sos-
tenibilidad m edioambiental.

En cuanto a la sostenibilidad medioambien-
tal, la US cuenta convarias lineas de actuacidn
que tienen como principal objetivo fomentar
un entorno medioambiental saludable. A1
margen de contar con un buzdn de sugeren-
cias ambientales, estas lineas se dedican a la
gestidn de residuos peligrosos, el reciclado, el
ahorro de agua, la eficiencia energ6tica, las zo-
nas verdes y la movilidad sostenible. En con-
creto en referencia a esto filtimo, la llnea de
movilidad sostenible tiene a su vez una doble
finalidad: reducir las emisiones de CO2 y fa-
cilitar la movilidad hacia o desde el lugar de
trabajo o de estudio de todos los integrantes
de la comunidad universitaria.
Dos de las actuaciones para con-
seguir este doble fin son el pr~s-
tamo de bicicletas (SIBUS) y 
aumento de bicicleteros y plazas
de aparcamiento para bicicletas.
En la actualidad la Universidad
de Sevilla, adem~s de contar con
un nflmero importante de plazas
libres de bicicletas para el pfiblico en general,
tiene un total de 2.065 plazas de bicicletas con
garantias de seguridad para el usuario.

En cuanto a la sostenibilidad
medioambiental, la US cuenta con

importantes lineas de actuaci6n que
tienen como principal objetivo fo

mentar un entorno medioambiental
saludable

Bienestar social de la comunidad universitaria
Son 8 los programas que la US tiene en

marcha para la adquisicidn de hfibitos de vida
saludable. Destaca aquel para la promocidn de
la alimentacidn saludable y sostenible dirigido
a mejorar el servicio que se presta en los co-
m edores y cafeterias universitarias y las actua-
ciones de forrnacidn y sensibilizacidn en esta
materia. En relacidn a la atencidn alas nece-
sidades alimenticias diversas de la comunidad
universitaria, se incluye en la oferta de menfls
dietas especiales por cuestiones de salud o cul-
turales. Y para facilitar la conciliacidn, desde
el afio 2018, se dispone de un programa de co-
mida para llevar.

Es apreciable, tambi~n, la amplia oferta
desde el Servicio de Actividades Deportivas
(SADUS) para que tanto estudiantes como tra-
bajadores mantengan un estilo de vida activo:
oferta deportiva de competicidn, actividad en

el medio rural, club deportivo, deporte adapta-
do, deporte y recuperacidn en diferentes pato-
logias, actividades para la mujeres, ayudas y
becas deportivas...

No menos importante es la salud mental.
Adem~s de la prevencidn con el
fomento de un estilo de vida que
facilite el bienestar psicoldgico,
el programa de salud mental con-
templa tambi6n la atencidn alas
personas que por una u otra razdn
pasan por situaciones de dificul-
tad. Aunque los recursos disponi-
bles para promover y atender a la

salud mental de la comunidad universitaria se
concentran en los programas de asistencia psi-
coldgica del Servicio de Asistencia a la Comu-
nidad Universitaria (SACU) y del Servicio 
Prevencidn de Riesgos Laborales (SEPRUS)
es importante el papel de los programas de la
Facultad de Medicina, de Psicologia y de En-
fermerla, Fisioterapia y Podologia.
Y ese bienestar que se busca en la comunidad
educativa se traspasa fuera de ella mediante la
solidaridad y el voluntariado. La Universidad
ofrece diversos programas en los que colabo-
rar de forma altruista. Cuenta con un programa
de alojamiento con personas mayores, familias
monoparentales y personas con discapacidad.
Tambi6n el apoyo a estudiantes con discapaci-
dad (Estudiante Colaborador, Capacita-Dos);
actividades de ocio y tiempo libre para jdvenes
dependientes, personas mayores yen riesgo de
soledad; el programa de voluntariado ambiental
de la Oficina de Sostenibilidad o el de coopera-
cidn al desarrollo. Por flltimo, existen colabo-
raciones con diferentes entidades sociales alas
que poder ofrecer el voluntariado.
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 España pierde la carrera por liderar 
organismos internacionales 

Una política exterior común de Esta-
do siempre ha sido una de las asig-

naturas pendientes de nuestro país. Tan-
to que a excepción de los asuntos euro-
peos, en las últimas tres décadas, no ha 
existido un acuerdo consensuado de có-
mo afrontar las relaciones internaciona-
les en escenarios tan vitales para España 
como Latinoamérica, el norte de África 
o tejer alianzas con Estados Unidos, 
principal actor en el mundo. En ese in-
tento por recuperar relevancia, mal en-
tendida, con puestos en los principales 
organismos internacionales, el Gobier-
no de Sánchez ha querido ir tan deprisa 
que ha fracasado en sus cuatro intentos 
por colocar sin el apoyo de sus aliados a 
miembros del Consejo de Ministros.  

 Ni Nadia Calviño, ni Arancha Gonzá-
lez Laya, ni Pedro Duque han sido los se-
leccionados como altos cargos ni del Eu-
rogrupo ni de la OMC, ni para dirigir la 
Agencia Espacial Europea. Tampoco la 
ciudad de León para ser sede del Centro 
Europeo de Ciberseguridad. Un varapa-
lo importante por la bofetada que supo-
ne colocar en la carrera a tantos miem-
bros del gobierno a la vez sin tener la cer-
teza de apuntalar las candidaturas como 
se merece la cuarta economía de la 
Unión Europea. 

En ese envite por lucir influencia en el 
mundo no solo sale mal parado el Ejecu-
tivo en cuestión, sino que la imagen glo-
bal y de marca sufren un deterioro nota-
ble que repercute en negociaciones cla-

ves como los fondos europeos, la 
influencia de España en Latinoamérica, 
cada vez más mermada, la salida del Bre-
xit con Gibraltar de fondo, o la alineación 
de la Casa Blanca con los intereses de 
Marruecos en la antigua colonia del 
Sáhara. 

Tampoco ayudan los continuos des-
barajustes internos del Gobierno con re-
lación a asuntos como la contestación de 
la figura de la Corona, principal valedor 
de las relaciones exteriores en estos últi-
mos 40 años o las salidas de tono en los 
viajes oficiales a Latinoamérica, por no 
recordar las tiranteces entre miembros 
del Consejo de Ministro a cuenta de pos-
turas domésticas sobre la economía, la 
educación o la reforma para la elección 
de los miembros del Consejo del Poder 
Judicial. 

La llegada de Biden al tablero interna-
cional debería facilitar más las estrategias 
y aunar consensos de cara al continente 
americano. Pero donde realmente Espa-
ña juega su batalla es en el seno de la 
Unión Europea y los retos mayúsculos a 
los que se enfrenta en 2021: una posible 
salida abrupta del Reino Unido, cohesio-
nar más el núcleo duro de la UE ante la 
pandemia y su respuesta a la crisis eco-
nómica por la pandemia y afianzar la pos-
tura de migratoria. Si antes era complica-
do poner de acuerdo a los dos principales 
partidos, ahora incluso es más difícil ha-
cerlo en el seno del primer Gobierno de 
coalición. Y esto supone un paso atrás. 

EDITORIAL

Tampoco ayudan 
los continuos 
desbarajustes 
internos del 
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ESADE La red de antiguos 

alumnos de la escuela de nego-

cios, Esade Alumni, ha renova-

do su junta directiva con la in-

corporación de dos profesiona-

les del sector digital que estu-

diaron en el centro: David Cer-

queda (Grupo Godó) y Josep 

Salvatella (Roca Salvatella). 

Renovación en la 
junta de exalumnos

CIRCUITS DE CATALUNYA La junta de accionistas autorizó ayer  

la renovación del contrato con Formula One World Championship Li-

mited para la celebración del Gran Premio de F1 en 2021 en el Circuit 

de Barcelona-Catalunya, en Montmeló (Vallès Oriental). El acuerdo 

deberá ser ratificado por la Generalitat antes de que se materialice la 

firma del contrato. El conseller de Empresa, Ramon Tremosa, expre-

só su confianza en que la llegada de las vacunas y la generalización 

de métodos de prevención como los tests rápidos permitan que “la 

edición de 2021 recupere la normalidad”.

La junta de accionistas autoriza la firma de 
la renovación del contrato de la Fórmula 1

ATM El consejo de administra-

ción de la Autoritat del Trans-

port Metropolità (ATM) acordó 

ayer mantener las tarifas de 

transporte público del área de 

Barcelona para 2021. La deci-

sión se ha tomado a pesar del 

déficit de 750 millones de euros 

provocado por el Covid-19. 

Congelación de  
las tarifas en 2021

GENERALITAT  Las conselleries de Cultura y Empresa de la Gene-

ralitat, el Ayuntamiento de Barcelona y nueve entidades presenta-

ron ayer el Barcelona Hub de Arte, Ciencia y Tecnología (Artech 

Hub), un proyecto que busca impulsar las “sinergias” entre las tres 

disciplinas y que ocupará uno de los pabellones de la Fira de 

Montjuïc. El proyecto espera contar con apoyo financiero de los fon-

dos europeos Next Generation de reconstrucción económica pos-

terior a la pandemia de Covid-19, y los promotores han trazado un 

primer horizonte para su desarrollo entre 2021 y 2024.

Impulso a la creación de un ‘hub’ de ciencia, 
arte y tecnología en Fira de Barcelona

Gabriel Trindade. Barcelona 

El vicepresident del Govern, 
Pere Aragonès, anunció ayer 
que extenderá un año más el 
periodo de carencia de los 
préstamos concedidos por 
Institut Català de Finances 
(ICF) para paliar los efectos 
del Covid-19. Se trata de una 
medida largamente esperada 
por el sector empresarial, que 
gana algo de oxígeno con ella. 

“El objetivo es facilitar a to-
das las empresas la financia-
ción necesaria para subsistir 
durante este largo impasse 
donde es imposible trabajar 
con normalidad”, dijo Ara-
gonès en la entrega de los pre-

mios Carles Ferrer-Salat de la 
patronal Fomento del Traba-
jo.   

De esta manera, los présta-
mos de la línea ICF Covid-19 
que cuentan con la garantia 
de la Generalitat, podrán am-
pliar la carencia hasta dos 
años y alargar el plazo de 
amortización hasta ocho 
años. El Govern ha tomado la 
decisión cuatro meses antes 
de que finalicen los primeros 
periodos de carencia. 

En su intervención, Ara-
gonès urgió al Gobierno  a 
aprobar e implementar ya el 
anunciado plan de choque 
para la restauración para dar 

respuesta al sector. En este 
sentido, el presidente de Fo-
mento, Josep Sánchez Llibre, 
reivindicó también más ayu-
das para los sectores más 
afectados por la crisis como la 
hostelería, el comercio y el 
transporte y tendió la mano a 
todas las administraciones 
públicas para elaborar un 
plan de choque. En este senti-

do, recordo que la patronal ha 
elaborado un informe donde 
cifra la necesidad de un plan 
de choque de 50.000 millo-
nes de euros. 

Sánchez Llibre pidió 
“complicidades” al sector pú-
blico para iniciar la recupera-
ción económica y defendió la 
colaboración-privada como 
la mejor estrategia para salvar 
empresas y puestos de traba-
jo. En este sentido, el exdipu-
tado de Unió ha señalado que 
los fondos de la Unión Euro-
peo Next Generation son una 
gran oportunidad para la eco-
nomía catalana. 

Por su parte, el presidente 

de Agbar, Àngel Simón, galar-
donado con la medalla de ho-
nor al empresario del año, re-
cordó al exalcalde y expresi-
dent Pasqual Maragall para 
defender la colaboración pú-
blico-privada. En su discurso 
también apalaudió la labor de 
Sánchez Llibre al frente de 
Fomento. “Tenemos una pa-
tronal que tiene un papel acti-
vo en la ciudad y en Catalun-
ya y que ha logrado que su 
opinión deba tenerse en 
cuenta en todos los temas”, 
indicó. 

 
Página 22 / Tramitación de la sus-

pensión de los cortes de suministros.

El Govern extenderá la carencia en los créditos del ICF

El vicepresident del Govern, 

Pere Aragonès.

E
fe

El Puerto de Barcelona ganará 21 
hectáreas y la mitad irán a logística
CAMBIO DE USOS/  La infraestructura portuaria aumentará su superficie hasta las 1.130 hectáreas. La 
principal novedad serán los 99.684 metros cuadrados en un antiguo enclave, que se sumarán a la ZAL.

Artur Zanón. Barcelona 

Balón de oxígeno para la ac-
tividad logística en la que es-
tá considerada como la me-
jor zona de la capital catala-
na. La Autoridad Portuaria 
de Barcelona (APB) ha 
abierto el trámite de infor-
mación pública en relación a 
la modificación de la delimi-
tación de espacios y usos 
portuarios (DEUP).  

Si la documentación reci-
be luz verde en los términos 
en los que está redactada, su-
pondrá que la infraestructu-
ra portuaria presidida por 
Mercè Conesa alcanzará 
una superficie total de 
1.129,9 hectáreas, o sea, 20,9 
hectáreas (209.000 metros 
cuadrados) más que las asig-
nadas en el DEUP de 2016, el 
año en el que se realizó la úl-
tima modificación. 

La tramitación implica va-
rias novedades, pero la más 
importante es el incremento 
de la superficie destinada a 
logística. En concreto, exis-
ten dos enclaves que se in-

cambio, el enclave de 99.684 
metros cuadrados de la anti-
gua fábrica de polímeros de 
Total Petrochemicals se in-
corporará a la Zona de Acti-
vidades Logísticas (ZAL). 
Este espacio, en proceso de 
desmontaje y descontamina-
ción, se destinará a logística 
y fuentes del Puerto han 
confirmado que la intención 
es que, superados unos trá-
mites administrativos que se 
prolongarán varios meses, 

pase a manos de Cilsa, la so-
ciedad mixta que explota la 
ZAL. Esta empresa, dirigida 
por Alfonso Martínez, está 
participada por la propia 
APB en un 51,5% y por Mer-
lin en un 48,5%. Cilsa tiene 
casi ocupada en su totalidad 
la superficie de la ZAL, de 
919.688 metros cuadrados. 

El cambio en el DEUP 
–cuyo inicio de tramitación 
fue aprobado el pasado sep-
tiembre en el consejo de ad-

Mercè Conesa, presidenta del 

Puerto de Barcelona.

Fomento del Trabajo 
pide complicidades 
con el sector público 
para reforzar la 
recuperación

Comercial                                                        756,1                                                 765,7 

Industrial-logístico                                      283,7                                                295,5 

Pesquero                                                           2,5                                                     2,4 

Náutico-deportivo                                          7,1                                                      7,2 

Interacción Puerto-ciudad                         59,6                                                   58,8 

Otros                                                                    –                                                       0,3 

TOTAL                                                             1.109,0                                          1.129,9 

Fuente: Autoridad Portuaria de Barcelona

Propuesta de modificación  
sustancial (2020)

DEUP  
2016

USOS DEL PUERTO DE BARCELONA 
Datos, en hectáreas

ministración– será aprove-
chado también para incor-
porar nuevas instalaciones e 
infraestructuras ejecutadas 
desde 2016, como son el nue-
vo relleno en el Muelle Ado-
sado, la instalación del shi-
plift y el muelle náutico-de-
portivo frente a la Lonja.  

Regularizaciones 
Además, se realizarán pe-
queños ajustes y regulariza-
ciones en relación a los acce-
sos ferroviarios y el cambio 
de uso de las instalaciones de 
Marina Barcelona 92. 

El documento, fechado en 
septiembre de este año, in-
corpora la previsiones de los 
principales tráficos contem-
plados en el Plan de  Empre-
sa 2020, hasta el año 2023, 
pero probablemente no tie-
ne en cuenta los posibles 
efectos de la pandemia del 
Covid-19. El Puerto de Bar-
celona espera alcanzar en 
ese ejercicio las 80 millones 
de toneladas y 3,6 millones 
de cruceristas.

cluyen bajo el dominio de la 
APB. Uno es una parcela de 
28.039 metros cuadrados 
donde ya se encuentra Seur, 
de modo que en la práctica 
no habrá novedades. En 

Sixth Street 
Partners e 
Ithaka 
compran Duet 
Spa Sports

Expansión. Barcelona 

El fondo Sixth Street Partners 
y su socio español Ithaka han 
completado la adquisición del 
100% de Duet Spa Sports, so-
ciedad que promueve, gestio-
na y explota centros deporti-
vos municipales en régimen 
de concesión.  

La compañía, fundada en 
2002, cuenta con diez centros 
distribuidos entre Catalunya, 
Madrid y Baleares y unos 
40.000 clientes. En total, la 
plantilla asciende a más de 
400 trabajadores. Los nuevos 
propietarios se han compro-
metido a impulsar el creci-
miento del negocio, según 
avanzó 2PlayBook. 

Entre otros socios, el grupo 
Duet Spa Sports estaba hasta 
ahora en manos de Silvio 
Elías, exaccionista de Capra-
bo. La empresa obtuvo el pa-
sado año un beneficio de 1,53  
millones de euros, después de 
vender su cadena de gimna-
sios Duet Fit a la empresa del 
mismo sector VivaGym. La 
facturación  descendió un 
30%, hasta 16,54 millones de 
euros (ver EXPANSIÓN Ca-
talunya del 27 de octubre).
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ABC 
Juan Martínez Barea, impulsor del programa Sputnik, de fomento del emprendimiento entre los jóvenes

JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

El programa Sputnik ha llegado a su 
fase final. Ayer se celebró en Sevilla la 
primera jornada del tercer y último se-
minario de su primera edición, deno-
minado «Start-up Camp». Desarrolla-
do en el auditorio de la Universidad Lo-
yola Andalucía, se retransmitió por 
streaming a los 500 becarios de este pri-
mer proyecto, contando como novedad 
con la inclusión de cientos de alumnos 
de bachillerato de algunos de los prin-
cipales colegios participantes. 

Este «Start-up Camp», que celebra-
rá hoy su última jornada, tiene tres ob-
jetivos claramente fijados: motivar e 
inspirar a los becarios para que en un 
futuro cercano se conviertan en empre-
sarios tecnológicos, presentarles los fac-
tores críticos de éxito para lanzar nue-
vas empresas tecnológicas (startup) y 
analizar qué formación y experiencia 
pueden ayudarles a tener mayor posi-
bilidades de éxito como empresarios. 

En palabras del fundador de este pro-
yecto, Juan Martínez Barea, la agenda 
de este seminario está diseñada con 
«once súper cracks» como ponentes, 
donde destacan personalidades como 
Jesús Encinar, fundador del portal in-
mobiliario Idealista (recientemente ven-
dido por 1.300 millones de euros); Ire-

ne Cano, country manager para Espa-
ña y Portugal de Facebook; y Enrique 
Gato, productor y director de «Las Aven-
turas de Tadeo Jones» y ganador de sie-
te premios Goya. 

«Durante este Start-up Camp os va-
mos a preparar un mapa de carreteras 
para acelerar vuestra carrera profesio-
nal, porque la empresa más grande que 
debéis lanzar sois voso-
tros mismos», les espetó 
Martínez Barea a los 
alumnos durante la pre-
sentación. El director del 
seminario les lanzó una 
pregunta para que todos 
reflexionaran: «¿Qué está 
pasando para que el talen-
to andaluz no acceda a las 
grandes sedes? Hay una 
concentración de talento 
alrededor de las principa-
les universidades de Ma-
drid o Barcelona que fa-
vorece que allí se compar-
ta el modelo a seguir, la 
mentalidad y el conoci-
miento. Y eso es lo que nos 
está faltando en el Sur». 

La organización decidió dividir este 
seminario, como broche de oro al in-
novador programa, en dos partes bien 
diferenciadas: la creación de startup, 
donde contarían con casi una decena 
de fundadores de los proyectos más 
brillantes y con mayor potencial de Es-
paña; y «The Start-up of You», donde 
este martes se analizarán algunos de 
los caminos que los becarios pueden 
seguir para tener carreras profesiona-
les del máximo nivel y para tener ma-

yor posibilidades de éxito como em-
presarios. 

El primer ponente de la jornada fue 
Rafael Saiz, fundador y CEO del progra-
ma Aditus, enfocado en ayudar a los jó-
venes a gestionar sus carreras profesio-
nales, potenciando sus posibilidades 
para estudiar en las más prestigiosas 
universidades internacionales. La pri-

mera observación que 
Saiz les planteó fue que 
todos deben ser dueños 
de sus propias decisiones: 
«¿Cómo tomasteis la de-
cisión de estudiar un Ba-
chillerato científico o tec-
nológico? Tenéis que 
adueñaros de vuestra edu-
cación, ya que existen mu-
chísimas herramientas a 
vuestra disposición».  

El siguiente ponente 
del seminario fue Ignacio 
López-Bravo, fundador de 
la startup Pentalium 
Pharma, quien ahondó 
sobre las principales du-
das que estos alumnos 
plantean acerca de la fi-

nalidad de una consultoría y de los más-
ter MBA: «La consultoría es el médico 
de las empresas: les da los diagnósti-
cos, las cura y les da las recetas para es-
tar sanas durante el resto de sus vidas».  

La sesión continuó con Milena Mon-
tesinos, que explicó cómo paso de di-
rectiva de Uber a montar su propia em-
presa en Londres: LoveJunk; una char-
la con Irene Cano, responsable en España 
y Portugal de Facebook; y cerró con Joan 
Tubau, profesor en la Pompeu Fabra.

Programa Sputnik o cómo 
montar una empresa tecnológica
∑ Los quinientos becados 

de este primer curso se 
están formando en el 
mundo de las startup

J. Martínez Barea 
«Tenemos que 

conseguir en el Sur 
una concentración 

de talentos como 
en Madrid o 
Barcelona»

Rafael Saiz 
«Tenéis que 

adueñaros de 
vuestras propias 

decisiones y de 
vuestra 

educación»

F.V. 
MÁLAGA 

El consejero de Presidencia, Elías 
Bendodo; el alcalde de Málaga, Fran-
cisco de la Torre; el presidente de 
los empresarios andaluces, Javier 
González de Lara o el presidente de 
la Diputación de Málaga, Francis-
co Salado. Todos se pronunciaron 
ayer. Nadie concibe que si la fusión 
de Unicaja con Liberbank se plan-
tea en términos de absorción de la 
primera por la segunda, el control 
de la entidad resultante pueda ter-
minar en manos de los gestores del 
banco asturiano en dos años.  

Ya acordada la ecuación de can-
je, (59,5% para Unicaja; 40,5% Liber-
bank) el del futuro gobierno corpo-
rativo es el único fleco a resolver de 
unas largas conversaciones entre 
ambas entidades. En noviembre, 
ABC ya informó de que el escollo de 
la gobernanza separaba a los equi-
pos negociadores. No parecía insal-
vable. Hoy, nadie descarta ninguna 
posibilidad. Entre ellas, que se vuel-
va a desdeñar la fusión. En princi-
pio, estaba pactado que el actual 
presidente de Unicaja, Manuel Azua-
ga, se conviertiera en presidente eje-
cutivo del fruto de la unión. Y que 
el ‘número dos’ de Liberbank, Ma-
nuel Menéndez, fuese el consejero 
delegado. 

Pero Azuaga tiene 73 años y su 
horizonte de jubilación cercano. Las 
autoridades europeas no quieren 
presidencias ejecutivas, sino insti-
tucionales. Con lo que el control del 
banco fusionado recaería, al cesar 
el primero en dos años, en los rec-
tores de la entidad asturiana. 

De ahí que desde Unicaja se plan-
teara también una solución de fu-
turo que impidiera que se alejara el 
liderazgo en ese plazo. Azuaga, al 
retirarse, tendría la potestad de 
nombrar un nuevo consejero dele-
gado. Y lo normal sería que la here-
dera de Cajastur se quedara con la 
presidencia no ejecutiva.  

La novedad ha sido que el propio 
consejo del banco malagueño no se 
pone de acuerdo. Hay división en-
tre los consejeros dominicales que 
representan al accionista mayori-
tario del banco, la Fundación Ban-
caria Unicaja y los independientes.  

Mientras que los segundos siguen 
la línea del propio Azuaga y preten-
den asegurar que Andalucía se que-
da con el control pasados los dos 
años de transición, los primeros, 
comandados por el presidente de 
la Fundación y antiguo mandamás 
de la caja de ahorros devenida en 
banco, Braulio Medel, estarían por 
permitir que Menéndez tome las 
riendas de la compañía resultante.  

Cierre de filas en 
Andalucía para no 
perder el control 
de Unicaja Banco

Fusiones
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MADRID  i

MARTA BELVER MADRID 

La irrupción del Covid-19 ha de-
vuelto la presencia de barracones 
escolares en la Comunidad de Ma-
drid tras su erradicación presunta-
mente definitiva justo un año antes 
del estallido de la crisis sanitaria. En 
lo que va de curso, el Gobierno de 
Isabel Díaz Ayuso ha instalado 229 
aulas prefabricadas en 57 colegios e 
institutos de la región para crear 
nuevos espacios y poder reducir así 
el número de alumnos por clase.  

En total, se han invertido hasta el 
momento más de 21 millones de eu-
ros en la adquisición de estos mó-
dulos para su uso con carácter tem-
poral. «Hemos tenido que hacer un 
esfuerzo tremendo porque las em-
presas no daban abasto para sumi-
nistrarlos», señaló ayer el consejero 
de Educación, Enrique Ossorio, du-
rante la visita a uno de ellos en el 
municipio de Cubas de la Sagra.  

La apertura de barracones ha 
permitido bajar las ratios hasta un 
máximo de 18 estudiantes en las 
aulas de Primaria y de 20 en las de 
Secundaria. Todavía hay otra vein-
tena de unidades en stock pen-
dientes de instalación en ocho cen-
tros más.  

Según explican en la Consejería 
de Educación, estas clases modula-
res «permiten que los grupos esta-
bles de convivencia no tengan con-
tacto entre sí, circunstancia muy 

útil para prevenir los contagios por 
coronavirus». «Disponen de salida 
directa a los patios, ventilación na-
tural, aislamiento térmico y acústi-

co y, cuando es necesario, lleva in-
corporado un aseo», añaden.  

A estas aulas prefabricadas se 
suman los 44 espacios municipales 
adicionales que se han habilitado 
mediante la colaboración entre el 
Gobierno regional y los ayunta-
mientos de distintas localidades 
madrileñas. Se trata de centros cul-
turales y cívicos, bibliotecas, poli-
deportivos y otras instalaciones en 
las que se han colocado pupitres y 

sillas escolares en este atípico cur-
so marcado por la pandemia.  

Aun así, en estos momentos hay 
1.058 aulas confinadas y 20.678 
alumnos en cuarentena tras haber 
dado positivo por Covid-19 o ser 
compañeros de contagiados, que 
en todo caso suponen apenas un 
1,6% del total, en la misma tónica 
registrada desde septiembre. Ade-
más, sólo un colegio –el Josefina 
Carabias de Mataelpino– ha teni-

do que cerrar al completo tras re-
gistrarse un brote. 

En febrero de 2019, la Comuni-
dad de Madrid retiró los últimos 
módulos prefabricados en los que 
un grupo de estudiantes del institu-
to Neil Armstrong de Valdemoro 
había asistido a clase desde princi-
pio de aquel curso. Con esta actua-
ción se dio por finalizada entonces 
la era de los barracones escolares 
en la región, a la que el coronavirus 

le ha sumado ahora 
un nuevo capítulo. 

En total, se han 
creado 7.500 grupos 
nuevos este curso 
que, además de en las 
aulas modulares y en 
espacios municipales, 
se han ubicado dentro 
de las propias depen-
dencias de los centros 
que tenían espacio 
para hacerlo. La Con-
sejería de Educación 
ha repartido 5.200 
mamparas de pupi-
tres individuales, 
11.014 cristales de se-
paración para los co-
medores escolares, 
557 biombos y 3.100 
termómetros, además 
de destinar 1,5 millo-
nes de euros en la 
compra de medidores 
de CO2 y suministrar 

650.000 litros de gel hidroalcohólico.  
«Todas estas actuaciones permi-

ten dar respuesta a la situación sani-
taria por Covid-19, con la finalidad 
de garantizar la protección de alum-
nos y profesores, para evitar que los 
centros docentes puedan convertir-
se en foco de contagios. Gracias a 
ellas se ha logrado una vuelta segu-
ra a las aulas y se ha preservado la 
calidad del sistema educativo», con-
cluyen en la Comunidad de Madrid. 

C E N T R A D O  E N  L A  Z O N A  S U R  

Refuerzo al plan 
contra el absentismo 
El Ayuntamiento sube un 25% la inversión ante un 
aumento del 7,3% en las faltas de asistencia a clase

E D U C A C I Ó N

P. R. ROCES MADRID 

El Ayuntamiento de Madrid incre-
mentará la dotación del contrato 
contra el absentismo escolar en 
Educación Primaria y Secundaria 
hasta los 4,7 millones de euros, un 
24,9% más que el actual, coincidien-
do con un año en el que la falta de 
asistencia a clase en los colegios de 
la capital ha ascendido un 7,3%.  

El aumento del alumnado sin es-
colarizar correctamente –que de 
representar el 0,67% en el curso 
2018-2019 ha pasado a ser el 
0,75% en 2019-2020– tratará de pa-
liarlo el Consistorio, en colabora-
ción con la Comunidad de Madrid, 
con una mayor inversión y con un 

mayor número de profesionales 
destinados a estas funciones. Se-
gún explican desde el Área de 
Igualdad, Familias y Bienestar So-
cial a EL MUNDO, la plantilla au-
mentará en cinco efectivos, hasta 
los 63 educadores sociales, y se in-
corporará un auxiliar administra-
tivo que servirá de apoyo a los tres 
coordinadores del programa. 

Además, explican en el departa-
mento que dirige Pepe Aniorte, el 
nuevo contrato, que estará vigente 
como mínimo entre el 3 de mayo 
de 2021 y el 31 de julio de 2023, 
«mejorará la coordinación con los 
servicios sociales», «adaptará el 
programa a colectivos minoritarios 

introduciendo la mediación» y «se 
centrará especialmente en los dis-
tritos del sur de la capital». 

Y es que en ese punto de la capi-
tal, con familias más vulnerables, se 
generan la mayoría de los 2.412 ca-
sos activos que mantiene la Corpo-

ración. Según los últimos actualiza-
dos a 2019, Puente de Vallecas, con 
364 registros; Carabanchel, con 356; 
Villa de Vallecas, con 311; Villaver-
de, con 240; Usera, con 213 y Latina, 
con 206 superan ampliamente el ín-
dice de una ciudad que acumula 

342.667 menores escolarizados. 
Fuentes municipales apuntan  que 
los datos de 2020 no son «100% 
equiparables» al año anterior por la 
crisis del Covid, pero alertan de que 
la «brecha digital» puede acrecentar 
el problema del absentismo. 

El consejero de Educación de Madrid, Enrique Ossorio (segundo por la derecha), ayer, en un aula prefabricada de Cubas de la Sagra. E. M.
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Vuelven los barracones escolares para 
minimizar los contagios por Covid 
Este curso se han instalado 229 aulas prefabricadas en 57 centros educativos de Madrid

E D U C A C I Ó N

21
Millones de euros. 
Es la inversión que 
ha hecho el 
Gobierno regional 
para adquirir aulas 
prefabricadas.

Un grupo de escolares a la entrada de un colegio en el distrito de Puente de Vallecas. JAVIER BARBANCHO
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Rocío Ruiz

La ley Celaá trae malas noticias 
para los profesores interinos de 
FP que no tienen título universi-
tario. La norma, que se aprobará 
previsiblemente el próximo día 23 
en el Senado, extingue el cuerpo 
de Profesorado Técnico de Forma-
ción Profesional que lo componen 
profesores de especialidades como 
Cerámica, Vidrio, Peluquería, Ta-
ller de Madera, Soldadura, Res-
tauración y Pastelería..., según 
viene recogido en una disposición 
adicional de la norma. 

Hasta ahora, no era necesario 
que estos docentes tuviesen titu-
lación universitaria para impar-
tir estas enseñanzas especializa-
das y muchos de los profesores 
tienen una de FP de grado supe-
rior. Pero la nueva ley, la novena 
que se ha redactado desde la 
Transición, exige a estos profeso-
res disponer, al menos, de un gra-
do universitario. ¿En qué  situa-
ción quedan los que no lo 
tienen?

Aquellos interinos que tengan 
título universitario y estén im-
partiendo estas especialidades no 
se verán afectados. Tampoco los 
funcionarios que no dispongan 
de un grado, ya que podrán con-
tinuar desempeñando su trabajo 
en el cuerpo de profesores técni-
cos hasta su jubilación. Pero el 
problema viene para los interi-
nos que vienen años ejerciendo 
esta labor y a los que ahora se 
exige haber ido a la universidad. 
Se calcula que los afectados pue-
den llegar a ser más de 200 en 
Madrid y más de un millar en 
toda España, según la Asociación 
de Profesores de FP. 

Así, la nueva normativa ha ge-
nerado una situación de incerti-
dumbre y angustia para este co-
lectivo de profesores a las puertas 
de la aprobación de una ley que 
les aboca a un futuro incierto. 
«Una profesora de peluquería que 
lleva años impartiendo como in-
terina esta especialidad, ¿qué ca-
rrera universitaria va a estudiar 
ahora y que tenga relación con la 
peluquería? ¿Y en el caso de la 
Soldadura? Puede que se contrate 
a un ingeniero para cubrir, a par-
tir de ahora, estas plazas sin que 

Madrid trata de blindar a los docentes interinos que no tienen grado universitario

La ley Celaá «castiga» a más 
de 200 profesores de FP

haya tenido en su vida un soplete 
en las manos», explica un profesor 
afectado a LA RAZÓN.

«El profesorado técnico de For-
mación Profesional es el alma de 
este nivel educativo y el que da 
esencia a la FP al aportar los co-
nocimientos, las destrezas y las 
habilidades que se valoran en el 
mundo laboral. Todos, en teoría, 
sabemos cortar el pelo, cocinar, 
soldar o levantar un tabique, pero 

en la práctica necesita de profeso-
res que sepan desarrollar el ofi cio, 
ese saber hacer, enseñarlo y trans-
mitirlo», asegura la Agrupación 
de técnicos de FP.

La buena noticia para los profe-
sores que sí tienen el título univer-
sitario es que la ley que ha impul-
sado el Gobierno de Pedro Sánchez 
equipara el nivel salarial de estos 
profesores técnicos con los de Se-
cundaria, una reivindicación his-

tórica del sindicato STES que ve-
nía reclamando la equiparación 
plena del profesorado porque con-
sideraba que había un «desajuste 
salarial discriminatorio». 

Ahora, los docentes técnicos se 
encuentran en un subgrupo pro-
fesional inferior, en el A2, cuando 
los de Secundaria están en el A1, 
lo que implica importantes dife-
rencias salariales, a pesar de des-
empeñar el mismo trabajo con 
idénticas funciones. 

La petición del sindicato fue re-
cogida en dos enmiendas a la Lo-
mloe en el Congreso que ahora 
está generando tanto revuelo por-
que benefi cia a unos, por un lado, 
pero deja en el limbo y en situa-
ción de incertidumbre a los que 
no tienen título universitario. 

De esta manera, tal y como está 
la ley, deja en manos de las comu-
nidades autónomas que den una 
solución al confl icto. De momen-

«Una profesora de 
Peluquería que lleva años 
como interina, ¿qué 
carrera va a hacer ahora 
relacionada con lo suyo?»

La Razón mymás
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to, Madrid ya ha decidido reanu-
dar la convocatoria de al menos 
2.093 plazas para profesores de 
Secundaria que se tuvieron que 
aplazar con motivo de la primera 
ola del coronavirus, una cifra que 
se verá incrementada cuando se 
apruebe la Oferta Pública de Em-
pleo de Madrid para el año 2021, 
según informó hace unos días el 
consejero de Educación, Enrique 
Ossorio.

La  convocatoria incluye el ac-
ceso a 274 profesores técnicos de 
FP precisamente por las impor-
tantes modifi caciones que intro-
duce la Ley Celaá para esta cate-
goría profesional. 

La ley, además, no especifica 
qué hacer con estos maestros es-
pecialistas en un ofi cio que han 
estado impartiendo clases todos 
estos años, aunque una de las 
ideas que se barajan por parte del 
Gobierno central es que, en el fu-
turo, se pueda contratar a estos 
profesores de manera puntual 
como «docentes especialistas» 
para asignaturas eminentemente 
prácticas aunque, por ahora, no 
es una solución defi nitiva.

Los sindicatos ya han exigido 
una salida profesional para estos 
profesores ante la situación que 
se les plantea una  vez que se 
apruebe la ley. Es el caso del  sin-
dicato Anpe que considera que «es 
una ventaja que se equipare sala-
rialmente a los profesores de FP 
con los de Secundaria, eso lo 
aplaudimos, pero también hay 
que dar una solución a aquellos 
que no tienen título universita-

rio», explica su 
presidente en 
Madrid, Andrés 
Cebrián. Es por 
esto por lo que ha 
pedido que se in-
cremente la con-
vocatoria de pla-

zas para oposiciones a Secundaria 
y se convoquen incluso para las 
especialidades que no se hayan 
hecho. «Hay que darles salida por-
que, si no, estos profesores se 
quedan en la calle», dice Ce-
brián. 

Por su parte, el sindicato CSIF 
asegura que «cualquier cambio 
en los cuerpos de docentes de la 
FP debe preservar el carácter téc-
nico y práctico de estas enseñan-
zas y por ello, la mejor garantía es 
que todos los títulos que dan acce-
so en la actualidad a las diferentes 
especialidades y cuerpos sigan 
siendo válidos para el acceso a la 
función pública como docentes de 
FP, tanto en régimen de interini-
dad como funcionarios de carre-
ra», asegura Miguel Ángel Gon-
zález, de CSIF Madrid. Así, exige 
que «se garanticen todos los dere-
chos» de los profesores de la FP.

EFE

Oposiciones 2.903 plazas 
de profesores de Secundaria 
y FP. Es la convocatoria que 
fue suspendida por la Covid-
19 en la primera ola y que se 
reanuda ahora.

274 profesores técnicos de 
FP podrán conseguir una 
plaza en las oposiciones que 
se reanudan antes de que se 
apruebe la Ley Celaá.

La Lomloe impone que los 
profesores de FP puedan 
serlo sólo si tienen un  título 
universitario y deja sin una 
solución a los interinos que 
llevan años en la enseñanza 
sin un grado universitario. 

LAS CLAVES

Un joven de Mali 
recibe clases de 
Mecánica y 
Soldadura en el 
centro de FP 
Virgen de África

Los ingresados en 
hospitales por Covid 
irán al Zendal
Los pacientes podrán decidir si quieren 
ser trasladados al hospital de pandemias

ahora ocupadas por enfermos 
de Covid. Ya está establecido el 
protocolo, pero el paciente tiene 
que dar previamente el consen-
timiento», ha informado a LA 
RAZÓN Fernado Prados, coor-
dinador general del centro hos-
pitalario. «Ahora que ha nacido 
el Zendal, los hospitales podrán 
ir recuperando su actividad or-
dinaria», asegura el responsable 
del centro hospitalario.

Hasta ahora, los pacientes lle-
gaban al Enfermera Isabel Zen-
dal derivados por los servicios 
de Urgencias de los hospitales 
madrileños.

Actualmente hay abierto un 
módulo para 48 pacientes pero, 
al ingresar el número 49, se ha 
inaugurado otro más en el pabe-
llón dos, que está atendido en 
estos momento por casi 200 pro-
fesionales, según Prados.

«Los pacientes, en general, 
están contentos, salvo los que se 
encuentran peor, empatizan con 
facilidad y los espacios comunes 
que comparten les está permi-
tiendo sociabilizar entre ellos y 
compartir muchas experiencias 
durante los días de ingreso», 
dice el coordinador.

R. Ruiz

Una semana después del ingreso 
de la primera paciente en el hos-
pital de pandemias Enfermera 
Isabel Zendal, el centro hospita-
lario especializado en atender a 
víctimas de Covid-19  tiene ya a  
49 pacientes en hospitalización 
y ya se han dado ocho altas, 
mientras que otros dos se en-
cuentran en la UCI después de 
registrar algunas complicacio-
nes. 

Se comenzó con pacientes me-
nos graves hasta que se pusie-
ran en marcha todos los proce-
sos, pero el nuevo centro 
hospitalario podría incremen-
tar el número de pacientes en los 
próximos días. Y es que se ha 
abierto la  posibilidad de que 
aquellos que están ingresados 
en planta en otros hospitales 
madrileños puedan ser trasla-
dados al hospital de Valdebebas 
para continuar con su trata-
miento en un hospital monográ-
fi co como el Zendal, siempre y 
cuando el paciente dé su consen-
timiento. «Desde hoy vamos a 
atender a pacientes de ingreso y 
liberar camas de hospitalización 

LA CLAVE

Toque de queda,
¿hasta las 7:00?

La presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
ha avanzado que el Gobierno 
regional, a través de la 
Consejería de Sanidad, estudia 
ampliar el toque de queda de 
las 6:00 hasta las 7:00 horas. 
Lo avanzó ayer en declaracio-
nes a los medios de comunica-
ción, en la Real Casa de 
Correos, donde indicó que el 
objetivo sería, entre otros, 
evitar que los ciudadanos 
acudan a fi estas, informa Ep. 
Por ahora el toque de queda 
está estipulado en Madrid 
entre las 12 y las 6 horas, salvo 
los días 24 diciembre, 25 
diciembre, 31 de diciembre, 1 
enero y 6 de enero que 
comenzará a las 1.30 horas. 
Además, indicó que habla 
«constantemente» con la 
Consejería de Interior para ver 
si se pueden incrementar las 
medidas. De hecho, ayer 
mismo se celebró una reunión 
con la Agencia de Seguridad y 
Emergencias 112 y con el 
delegado del Gobierno, José 
Manuel Franco, para ver si 
entre todas las administracio-
nes se pueden poner en 
marcha «dispositivos 
especiales para evitar 
aglomeraciones y situaciones 
que pudieran propagar el 
virus». Los últimos datos de 
los que dispone la Comunidad 
de Madrid constatan que la 
curva de incidencia del virus 
no tiende a la baja, como 
venía ocurriendo hasta ahora, 
aunque, por ahora, no se 
puede hablar de tercera ola.

Aspecto que presenta uno de los módulos del hospital Enfermera Isabel Zendal

CM

La Razón mymás
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